



Comité Local nantais
12, place du Pilon
44000 NANTES

Objet : Tour de France cycliste
Secrétaire du CL nantais : Paul LORET
Tél : 02 40 12 01 08

Cette année le Tour de France cycliste part de Bretagne ! Et quoi de plus normal, comme le disait l'ancien président de l'Union Cycliste Internationale Achille Juiard : « La bicyclette est fille de Bretagne ! ».

De Nantes à Brest, de Quimper à Saint-Malo, le vélo est roi partout en Bretagne ! Avec plus de 12 000 licenciés le terroir breton représente le territoire le plus dynamique de France. Avec la voile et le football, le cyclisme est un véritable sport « national » pour les Bretons, ils l'expriment sur les cinq départements bretons ! (Côtes-d'Armor, Finistère, Ille-et-Vilaine, Loire-Atlantique et Morbihan).

Malgré l'organisation cette année du Tour Cycliste de France sur les cinq départements bretons, la construction régionale en France ne permet généralement pas aux Bretons de se retrouver dans les mêmes fédérations sportives. Cela est vrai pour le sport, mais aussi dans presque la totalité des pans de la société.

En effet depuis 1972, et suite à une décision du gouvernement du maréchal Pétain en 1941, le département de Loire-Atlantique a été séparé du reste de la Bretagne, et se retrouve désormais dans une région artificielle dites « Pays de la Loire ». Aujourd'hui pour l'administration, Nantes ancienne capitale de la Bretagne, le Château des Ducs de Bretagne, ne sont plus en Bretagne, et les habitants de Loire-Atlantique ne sont plus bretons ! Une communication comparable à une politique d'assimilation à même été mis en place par la région « Pays de la Loire ». Malgré cela, de nombreux sondages et de nombreuses manifestations montrent le désir des habitants de Loire-Atlantique d'être réunifiés à la Bretagne.

La Bretagne a donné de nombreux champions au Tour de France (Jean Robic, Louison Bobet, Bernard Hinault, Pascal Lino, Jean-Cyril Robin...). L'un de ces plus illustres coureurs est le bien nommé Lucien Petit-Breton (de son vrai nom Mazan), qui, s'il était né après 1972, n'aurait sans doute jamais figuré au tableau d'honneur des Bretons vainqueurs du Tour... puisque né en Loire-Atlantique !

Face au mépris des Droits de l'Homme et de la Démocratie, nous voulons dénoncer cette partition à l'occasion du passage du Tour de France en Bretagne.

Le secrétaire du Comité Local nantais
Paul LORET